

Camélia d'automne "Sasanqua"

Arbre persistant / Bonsaï d'extérieur



Pour bien m'épanouir, j'ai besoin :



Emplacement

- **Dehors toute l'année**, je m'adapte parfaitement au climat chaud mais préfère une exposition assez fraîche (Nord et Est) et loin des courants d'air.
- J'aime le soleil mais évitez de me mettre en plein soleil brûlant (surtout en été) car cela peut abîmer mon feuillage.
- Mon emplacement idéal est une exposition mi-ombragée.
- Protégez-moi des grosses gelées l'hiver (à partir de -3°), placez-moi en serre froide ou dans une pièce non chauffée lumineuse pendant les fortes gelées (exemple : véranda).



Taille

Taille et mise en forme

- Au printemps, juste après ma floraison (mars-avril).
- Taillez mes branches trop longues ou mal placées pour maintenir ma silhouette harmonieuse. Les grosses tailles sont à éviter.
- Supprimez régulièrement les pousses faibles, mortes ou qui s'entrecroisent, pour aérer ma ramure.
- Enlever mes fleurs fanées pour préserver ma vigueur et permettre à la lumière de pénétrer au cœur de mon feuillage.

⚠ Particularité liée aux fleurs

- Les bourgeons floraux se forment sur les nouvelles pousses de l'année : tailler trop tard en été ou en automne risquerait de supprimer une grande partie des fleurs. Il est donc préférable de tailler juste après la floraison, avant que je n'entame sa nouvelle croissance.

🔧 Techniques complémentaires

- La ligature est possible, mais il faut être prudent : mon bois est relativement cassant et mes branches marquent vite. Privilégiez de jeunes rameaux encore souples.



Arrosage

- **L'arrosage est essentiel pour ma santé**, j'aime un substrat toujours bien humide, mais pas détrempé.
- Surveillez-moi quotidiennement, et n'hésitez pas à **m'arroser tous les jours** si besoin dès qu'il fait chaud.
- Assurez-vous que l'eau atteigne bien mes racines en arrosant toute la motte en plusieurs fois ou en me faisant prendre un bain rapide de quelques secondes.
- **Mais attention** : pas de soucoupe et pas d'eau stagnante, sinon mes racines risquent de pourrir, veillez à ce que l'eau s'écoule bien sous le pot.
- **Hiver** : Grâce à la pluie et au froid, je demande moins d'eau. Surveillez simplement que ma terre ne sèche pas complètement.



Rempotage

- Suivant mon rythme et les indications sur l'enveloppe, tous les 2/3 ans, au printemps, juste après la floraison et avant le redémarrage de la végétation (généralement entre mars et avril).
- Évitez de me repoter en période de floraison (octobre à février), car cela m'épuiserait et risquerait de faire tomber mes boutons floraux.
- Utilisez un substrat drainant (akadama, pumice...) et/ou rétenteur d'eau (terreau, tourbe...) suivant votre région.
- À la pépinière, je pousse dans un mélange de tourbe noire, tourbe blonde, terre végétale, fumier de cheval et pouzzolane.



Fertilisation

- J'ai besoin d'un engrais tous les 2 mois environ, du printemps jusqu'à l'automne pour me garder en pleine forme.
- Dans ma pépinière je suis fertilisé avec un mélange organique et chimique universel type engrais à tomate (NPK 12 12 17).

Camélia d'automne "Sasanqua"

Arbre persistant / Bonsaï d'extérieur



Particularités

Bonsaï d'extérieur, à protéger du froid en hiver

Le Camélia sasanqua, aussi appelé Camélia d'Automne, se distingue par sa floraison précoce et généreuse. Dès le mois d'octobre et jusqu'en février, il illumine les journées d'hiver avec ses fleurs simples à semi-doubles, d'un rose framboise éclatant, rehaussées d'un cœur d'étamines dorées. Son feuillage persistant, d'un vert profond et brillant, met parfaitement en valeur ses fleurs délicates. Vigoureux et élégant, il offre une silhouette raffinée qui rappelle l'esthétique japonaise tant appréciée dans l'art du bonsaï.

Histoire : Cultivé depuis le VII^e siècle dans les jardins d'Asie, le Camélia a voyagé jusqu'en Europe grâce à l'impératrice Joséphine qui en fit la renommée en France. Le Camélia sasanqua est particulièrement lié à la culture du thé en Chine, où ses fleurs servaient parfois à parfumer les infusions. D'ailleurs, son nom même, sasanqua, dérive du chinois et signifie "fleur de thé".



Pour plus d'informations,
scannez ce QR Code pour accéder au guide complet sur notre blog :
bit.ly/cameliaautomne-fr



Autumn Camellia “Sasanqua”

Evergreen tree / Outdoor bonsai



To develop my full potential, I need :



Pruning

Pruning and Shaping

- In spring, just after flowering (March–April).
- Prune branches that are too long or poorly positioned to maintain my harmonious shape. Avoid heavy pruning.
- Regularly remove weak, dead, or intertwining shoots to open up my foliage.
- Remove faded flowers to preserve my vigor and allow light to penetrate the heart of my foliage.

⚠ Flower-related special features

- Flower buds form on the new growth of the year: pruning too late in summer or fall risks removing a large portion of the flowers. It is therefore best to prune just after flowering, before I begin new growth.

🔧 Additional techniques

- Wiring is possible, but caution is required: my wood is relatively brittle and my branches mark easily. Choose young, flexible twigs.



Fertilization

- I need fertilizer about every two months, from spring through fall, to keep my plants in tip-top shape.
- In my nursery, I fertilize with a universal organic and chemical blend, such as tomato fertilizer (NPK 12, 12, 17).



Location

- **Outdoors all year round**, I adapt perfectly to warm climates but prefer a relatively cool exposure (north and east) and away from drafts.
- I love the sun, but avoid placing me in direct, blazing sunlight (especially in summer) as this can damage my foliage.
- My ideal location is partial shade.
- Protect me from severe frosts in winter (from -3°C), and place me in a cool greenhouse or in a bright, unheated room during severe frosts (e.g., a veranda).



Watering

- **Watering is essential for my health.** I like my soil to be always moist, but not soggy.
- Check on me daily, and don't hesitate **to water me every day** if necessary as soon as the weather is hot.
- Make sure the water reaches my roots by watering the entire root ball in several times or by giving me a quick bath of a few seconds.
- **But be careful** : no saucer and no standing water, otherwise my roots risk rotting. Make sure the water drains well under the pot.
- **Winter** : Thanks to the rain and cold, I require less water. Just make sure my soil doesn't dry out completely.



Repotting

- Depending on my growing rhythm and the instructions on the envelope, every 2 to 3 years, in spring, just after flowering and before the vegetation restarts (generally between March and April).
- Avoid repotting me during the flowering period (October to February), as this would exhaust me and risk causing my flower buds to drop.
- Use a well-draining substrate (akadama, pumice, etc.) and/or a water-retaining substrate (potting soil, peat, etc.) depending on your region.
- At the nursery, I grow in a mixture of black peat, blond peat, topsoil, horse manure, and pozzolan.

Autumn Camellia “*Sasanqua*”

Evergreen tree / Outdoor bonsai



Special features

Outdoor bonsai, to be protected from the winter cold

Camellia sasanqua, also known as the Autumn Camellia, is distinguished by its early and abundant flowering. From October to February, it brightens winter days with its single to semi-double, bright raspberry-pink flowers, enhanced by a center of golden stamens. Its evergreen, deep, glossy green foliage perfectly highlights its delicate flowers. Vigorous and elegant, it offers a refined silhouette reminiscent of the Japanese aesthetic so appreciated in the art of bonsai.

History : Cultivated since the 7th century in Asian gardens, the Camellia traveled to Europe thanks to Empress Josephine, who made it famous in France. Camellia sasanqua is particularly linked to tea cultivation in China, where its flowers were sometimes used to flavor infusions. Moreover, its very name, sasanqua, derives from Chinese and means “tea flower”.



For more information, scan this QR Code
To access the full guide on our blog :
bit.ly/autumncamellia

